

## La ONU documenta 34 casos de torturas en el 'caso Ayotzinapa'

### La organización difunde un informe que cuestiona la versión del Gobierno de México sobre la desaparición de los 43 estudiantes en Iguala

LUIS PABLO BEAUREGARD. México El Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos presentó ayer un informe que recopila, verifica y analiza las violaciones de derechos humanos cometidas durante la investigación del caso Ayotzinapa, la desaparición

en 2014 de 43 jóvenes en Iguala (en Guerrero, México).

La ONU examinó la información de 63 de los 129 detenidos que habían denunciado abusos y ha hallado 51 posibles víctimas de tortura. El texto documenta 34 de estos casos a través de la

revisión de los expedientes judiciales y entrevistas con detenidos, testigos, abogados y autoridades de la investigación. Concluye que hubo "un patrón consistente de violaciones de derechos humanos" basado en detenciones arbitrarias, torturas y retra-

tos en la entrega de los arrestados a la fiscalía. El informe cuestiona así la versión de los hechos del Gobierno mexicano, que respondió ayer asegurando que los casos analizados "no han sido acreditados" y que el informe "omitió" información. PÁGINA 9

## Trump se une a Reino Unido en las sanciones a Rusia

### Francia y Alemania consuman la repulsa occidental al Kremlin

P. GUIMÓN / J. M. AHRENS  
Londres / Washington

En plena escalada hacia una nueva guerra fría, el Departamento del Tesoro de EE UU anunció ayer que penalizará a 19 ciudadanos y cinco organizaciones por la injerencia rusa en las elecciones y por diversos ciberataques. Además, Francia y Alemania se sumaron a EE UU y Reino Unido para exigir al Kremlin una respuesta por el envenenamiento con gas nervioso del espía Serguéi Skripal el pasado 4 de marzo en Salisbury. PÁGINAS 3 Y 4

## ÓSCAR NARANJO

Vicepresidente de Colombia

### "Ningún colombiano quiere regresar a la guerra"

FRANCESCO MANETTO, Bogotá El vicepresidente de Colombia, Óscar Naranjo, negociador del proceso de paz con las FARC, asegura que no conoce a ningún colombiano que "quiera estar de regreso a la guerra". El exgeneral de la policía, que desempeñó un papel decisivo en la caída de Pablo Escobar, defiende el legado de Juan Manuel Santos, que dejará el cargo el 7 de agosto. PÁGINA 11

## ADEMÁS

### Un colapso en una autopista en Miami deja varios muertos

Un puente peatonal se desplomó ayer sobre una vía de seis carriles en Miami dejando varios muertos. P11



20.000 civiles escapan del cerco de Guta, en Siria P7

Jorge Eduardo Benavides y la editora asesinada P27

Iniesta sopesa ofertas de China y Estados Unidos P34



CONMOCIÓN EN BRASIL POR UN INSÓLITO ASESINATO POLÍTICO. Río de Janeiro vivió ayer un funeral multitudinario por Marielle Franco, concejal y activista asesinada a tiros en el centro de la ciudad. Franco era muy crítica con el despliegue del Ejército en Río. /A. LACERDA (EFE) PÁGINA 8

## Oklahoma gaseará con nitrógeno a los presos condenados a muerte

### Las autoridades dicen tener dificultades para encontrar las sustancias de la inyección letal

J. MARTÍNEZ AHRENS, Washington El Estado de Oklahoma ha decidido emplear nitrógeno para matar a los 12 condenados del corredor de la muerte que ya han agotado allí todos sus recursos legales. Las autoridades aducen que no encuentran en el mercado las sus-

tancias necesarias para la inyección letal, pero la decisión ha enfurecido a las organizaciones humanitarias. "Nunca ha sido utilizado. Se estaría usando a los presos como cobayas y podrían morir con gran sufrimiento", alertan los abogados. PÁGINA 12

## PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

